関のこども 坂井市立大関小学校

令和4年度学校だより第39号 令和5年2月7日 HP アドレス

http://www.ozeki.ed.jp

安心して過ごすことができる、楽しい毎日にするために!





2月の朝礼では、「こそこそ話」「悪口」について考えました!

立春も過ぎ、暦の上では春ですが、まだまだ厳しい寒さが続いています。また、 学校では先週よりインフルエンザが流行し始めており、学級閉鎖の対応を余儀な くされるなど、とても心配な状況です。

さて、2月の朝礼では、全員が安心して過ごすことができる楽しい学校生活と なるよう、心がけてほしいことについて話をしました。それは、「こそこそ話をし ない」「人の悪口を言わない」そして、友達が言っていた悪口を本人に伝える「悪 ロスピーカーにならない」という3つのことです。どれも、された人は心が傷つ き、悲しい気持ちになってしまうことであり、子どもたちにはこそこそ話を言う



人にもそれを聞く人にもらないこと、友達の直してほしいことや伝えたいことを悪口にするのではな く、直接伝えたり、先生の助けを借りたりしてほしいこと、そして悪口を止められる人になってほ しいことを伝えました。

2月は明日の新入生体験入学やなわとび大会、6年生を送る会など、わくわくする行事が目白押し です。これらの行事をみんなで楽しむためにも、大関っ子には人の良いところを見つけられる目をも ち、人と温かい人間関係を築くことができる人に成長していってほしいと願っています。

【4年生から6年生に感想を書いてもらいました。その一部を紹介します。】

- ・けっこう前に友達の悪口をちょっとだけ言ってた・私は全校のみんなが安心できるために、これか りしたので、これからは友達とかに悪口を言わない ようがんばります。
- ・今まではこそこそ話をしているところを見てもス ルーしていたので、これからは「こそこそ話はだめ だよ。」と注意したいです。
- ・悪口のないすてきな大関っ子に全員なれたらいい と思いました。これからは他の人のことも考えて生 活していきたいです。
- ・だれかが悪口を言っていたら話をそらしたりして、みんな の悪口を減らしていきたい。
- ・きつい言葉を言わないように意識する。他人が悪口を言 っていたら注意して、のっからないようにする。
- ・かげ口を聞いたり言ったりするのをやめて、毎日の学校 生活を楽しく過ごしたい。もしだれかがかげ口を言って いたら、聞くのではなく「やめよう」と言っていきたい。

- らは人の悪口は人を傷つけてしまうので、言わ ないようにしようと思いました。
- ・こそこそ話をせずに、困ったことがあったら大人 に人に相談したいです。悪口を誰かが言ってい たら「言っちゃダメよ。」と言いたいです。
- ・困っている人がいたら積極的に声をかけてあげ たり、「あの子うるさいね。」とかじゃなくて、「あ の子明るいね。」とかプラスなことを発言できる 人になりたいと思いました。
- ・こそこそ話や悪口を言っている人がいたら注意 してあげて、大関小学校でこそこそ話や悪口を 言う人を減らしたいです。
- ・こそこそ話をしたり悪口を言ったりする人になる んじゃなくて、悪口を言っている人を注意できる 人になりたいと思いました。



令和4年度学校だより第40号 令和5年2月10日

HP アドレス

http://www.ozeki.ed.jp

3年ぶりに実現した餅つき、大関地区の温かさに感謝です!



暖かい日差しが差し込む、とても良いお天気となった2月2日(木)、5年生が地域の方々に教えていただきながら、餅つきを行いました。これまで本校で恒例となっていた餅つきは、コロナ禍の2年間は実施することができなかったため、今回の餅つきは3年ぶりとなりました。当日は、16名のボランティアの皆様が朝早くから様々な準備をしてくださいました。

蒸した餅米を杵でつくこつや、餅をきれいに丸めるこつ、餅つきはどのような手順で行うのかなど、地域の方々に直接、教えていただけたことは、子どもたちにとってとても良い経験となりました。昔から行われ、引き継がれた餅つきという伝統を通して、子どもたちが地域の方々とつながることができました。子どもたちに貴重な経験を与えてくださり、優しく教えてくださった大関のまちの温かさに、心から感謝しています。











【お世話になった地域ボランティアの方々への感謝のメッセージを、一部紹介します。】

- ・貴重な体験ができてとても楽しかったです。もちをつくときに真ん中につくのがむずかしかったけど、やさしくアドバイスをしてくださりありがとうございます。おかげで楽しくもちをつくことができました。
- ・私はもちつきをしたのが初めてだったけど、ボランティアのみなさんがていねいに教えてくれたので、うまくもち をつくことができました。自分でついたもちはとてもおいしかったです。ありがとうございました。
- ・昨日はお手伝いしていただきありがとうございました。私は家では機械でもちを作っているので勉強になりました。丸めるのは冷めないうちにしないと、しわになって大変でした。
- ・ぼくは小さいときにしかもちつきをしたことがなかったので、うまくできるか心配だったけど、地域の人 たちのおかげでうまくできたのでうれしかったです。パックにもちを入れるのが一番楽しかったです。
- ・地域の人たちが、もちのつき方がわからないとき、力の入れ方やもちのつき方、いろいろなことを教えてくれた ので、小学校のみんなや家族がおいしく食べれるもちをつくことができました。家で、家族といっしょに分け合って食べようと思います。
- ・最初はもちをつくのが簡単だと思っていたけど、けっこうむずかしかったです。でも、ボランティアの方たちがコツとかをやさしくていねいに教えてくれたので、とても楽しくできました。
- ・おもちを真ん中にうつことをはじめて知りました。ボランティアさんのおかげで、 おいしいきなこもちやあんこもちを作ることができました。ありがとうございました。

